

獅子島だより

青い海と緑の島で学び 未来を拓く獅子島の子

6月号



<http://www4.synapse.ne.jp/shishichu/> 令和6年6月8日発行

かわいい子には旅をさせよ

園長・校長 川南 泰志



暑くなり、梅雨に入るかと思えば、涼しくなったり晴天が続いたり、天候の変化が予想しづらい日が続いています。

5月末から6月はじめにかけては、修学旅行、職場体験学習、生活社会科見学、そして園外保育と、学校・園を離れて学ぶ機会がどの学年にもあります。楽しみにしている子供たちが多くいますが、不安になっている子供もいます。それはきっと親御さんも同じでしょう。これらの旅行活動は決して楽しいことばかりではなく、つらいこともあるものです。

旅行活動の「いつもと違う」環境は、生活に変化と潤いを与えるとともに、自分の環境や人間関係に気づきとふり返りの場を与えてくれます。子供たちは旅行を通して、いつもは保護者がしてくれること、いつも変わらないと思っていた友達の心情、いつもはそばにしてくれる人たち。そんな「いつも」のありがたさや、「いつも」と思っていたことの変化への気づきがあったのではないかと思います。そうした気づきから自己の言動をふり返し、改善したいと思ったことを改善していくことで人は成長するのだと思います。

「かわいい子には旅をさせよ」ということわざがあります。人生は楽しいことだけではなく、自分で乗り越えなくてはならないつらいこともあります。それらに対応できる経験をさせることの大事さを伝える言葉です。さて、旅から戻ってきた子供たち、楽しさだけではなく、つらさもあつたはず。言葉にはできなくても何かしらの気づきがあつたと思います。今後の成長に期待です。

《地震・津波避難訓練と引渡し訓練》

5月11日(土)、地震・津波避難訓練に加え、本校では初めてとなる、引渡し訓練も実施しました。阿久根沖でマグニチュード5の地震が起き、津波被害に備えて全員で避難し、その後、保護者に迎えに来ていただくという流れです。

園児・児童生徒は、とても落ち着いて避難することができ、連絡を受けた保護者が順次、迎えに来られる動きも確認することができました。

今回の訓練で得られた課題を、今後に活かしていきたいです。



《プール清掃》

五月晴れの好日、5月15日(水)は毎年恒例のプール清掃でした。G1・2は校舎周りの草集め、G3-G9は一年間の汚れを落とすプール磨きを担当しました。太陽の熱い視線を浴びて、児童生徒は顔を真っ赤にしながらか強くブラシをかけて、きれいに汚れを落としました。草払い後の草を集める作業も、力を合わせて熱心に取り組んでいました。

獅子島では、6月初旬から順次、水泳学習を始める予定です。今年も、いい記録が期待できそうですね。



《租税教室》



5月13日(月)、今年も出水税務署から講師をお招きして、G5-G9を対象に租税教室を実施しました。

50種類以上ある日本の税金がどのように使われているか、教えてもらいました。また、「もし、税金を納めなかったらどうなるのか。」「もし公共サービスがなかったら私たちの暮らしはどうなるのか。」等、問いを立てながら考えを深めていきました。私たちにとって税金とは、「暮らしと健康を支えてくれる会費」のようなものであり、民間にはできないことを実現してくれる大切なお金であることを学びました。



7月のおもな予定



- 1日(月) ひまわり週間(～5日)
- 3日(水) 保育実習【幼中】
- 5日(金) 進路講演会【中】
- 9日(火) 校内納金日(～12日)、第2回学校運営協議会交流活動【G1・2、幼】
- 11日(木) サイバーセキュリティカレッジ【G5-G9】交流給食(予定)
- 13日(土) 飲酒喫煙防止教室【中】
- 15日(月) [祝]海の日
- 16日(火) 水辺の安全教室【小・中】
- 17日(水) 保育実習【幼中】
- 18日(木) 大掃除【幼】
- 19日(金) 終業式、推戴式
- 20日(土) 水難事故防止運動強調月間(～8/31)
- 23日(火) ノーメディアデー【共】町小学校水泳記録会【小】



獅子島 伝統行事



《ヒラメの放流(小)》

小学校「ふるさと学習」の一環として行った5月14日のヒラメの放流。

東町漁協青壮年部の方々から約300匹のヒラメの稚魚をバケツに取り分けてもらい、学校下にある入江の波打ち際から1匹ずつ児童の手から海に放しました。

姿が見えなくなるのを見送った児童は、水産資源の保護の面からも海洋環境を守ることの大切さを、今回の体験から学んでいました。



《いも植え》

5月21日(火)は、幼・中交流活動として、さつまいもの植付け作業を行いました。こんもり盛り上がったうねは、職員作業で先生たちが協力して準備したものです。昨年同様、生徒全員で水かけや草取りを協力する計画を立てたようです。秋に、たくさんのさつまいもが収穫できますように!



